

SCYTHES EN CHRIST

«Il n'y a (en Christ) ni grec, ni juif, ni circoncis, ni barbare, ni scythe, ni esclave ni libre : mais Christ est tout et en tous»

La première fois que j'ai entendu quelqu'un employer le mot SCYTHE fut au cours de la seconde guerre mondiale et dans la bouche d'un officier de l'armée allemande. Je me trouvais parmi plusieurs centaines d'Ukrainiens qu'on déportait en Allemagne. Pendant qu'on nous poussait comme du bétail dans les wagons du train, cet officier disait «Vous, fils de Gog et Magog, Scythes, sous-hommes...».

Cette description qu'on faisait de nous les Ukrainiens ne me dérangeait pas trop, à part «sous hommes» (unter-mensch). Quelques années plus tard, alors que j'étais devenu un disciple de Christ j'ai lu des passages dans la Bible qui parlaient de Gog et Magog et des Scythes, ce qui éveilla brusquement ma curiosité. Se pouvait-il que mes ancêtres descendaient de Gog/Magog et des Scythes ?

J'ai donc recherché quelles étaient mes racines et fut surpris de constater que l'officier allemand avait eu raison (hormis de nous traiter de «unter-mensch»!). Voici donc ce que j'ai découvert dans la Bible et dans d'autres textes d'histoire :

J'ai découvert que Japhet, le deuxième fils de Noé, était aussi appelé Magog et fonda le peuple des magogites. Ce même peuple était appelé «Scythes» par les grecs et «Rosh» par les arabes. Le prophète Ezéchiel prophétisa à l'encontre de Rosch-Ros (la Russie). A l'époque de Jésus les Scythes étaient appelés «ruthéniens»; puis, un peu plus tard, les Scythes étaient appelés «Petits russes» pour les distinguer des «Grands russes» (les moscovites!). Enfin, plus tard encore «ruthéniens» ou «petits russes» furent appelés UKRAINIENS. Selon Ptolémée la Scythie correspondait à la région qui s'étend au nord de la Mer Noire, c'est-à-dire l'UKRAINE d'aujourd'hui.

Hérodote nous apprend des choses intéressantes en rapport avec les Scythes. C'étaient, selon lui, des gens avarés et passionés par la guerre. Ils possédaient d'immenses troupes de cavalerie, se revêtaient d'armures d'une grande efficacité, étaient d'excellent archers. Aux environs de 650 avant J-C les Scythes envahirent et occupèrent l'Empire mède pendant 25 années.

Hippocrate affirme que les Scythes étaient des gens dotés de grandes barbes et de longs cheveux touffus et hirsutes, des gens cruels et brutaux. On disait aussi qu'ils avaient une certaine tendance au laisser-aller et aux excès de bonne humeur...

D'autres sources historiques rapportent que les «ruthéniens» sont des slaves pacifiques, appelés scythes dans l'antiquité.

L'apôtre Paul connaissait des Scythes qui s'étaient convertis à Christ et ils ne voyaient aucune différence entre eux et les autres peuples. Le Scythe, le grec, ou le juif en Christ est une nouvelle créature et fait partie d'un «sacerdoce royal» et d'une «nation sainte».

La tradition rapporte que l'apôtre André, le frère de Pierre, fut le premier à évangéliser les Scythes.

Bibliographie : La Bible; Ukrainian Antiquity History; New Schaff Herzog Encyclopedia of religious knowledge; World Book; Flavius Joseph; Encyclopedia Britanica.